

具体的な拠出の根拠がつかめないという指摘はそのとおり。目的に各団体の事業内容が合致しているか、有効に活用されているかを精査し、交付が行われるべきだ。団体補助金交付規程は範囲があまりにも大雑把で、補助金交付に関する条例、事業ごとの補助、補助金交付規程等及び各団体補助金交付規程の見直しは、遅くとも新年度までにできるようやつていきたい。

答 婦人会、子供会も会員負担金徴収し、補助金をプラスして運営してますんで、執行できな
い。

質 植田良介

事業をされている皆さんと行政がやることは違う。行政がすることですから、出来ないことはない。

答 教育長（西銘宜寿）

例えば、一〇の事業があつて、どれは会費で、これは補助金だけですという分け方がしにくい。

質 當山君子 本年度貸与決定は県内、県外何名か、貸与金額は。

答 学校教育課長（大城哲夫）・
県内一四名、県外一七名、県内一人当たり三〇万円、県外二万円、合計一四三四万円。

質 當山君子 平成一八年度末滞納者は何名か、滞納金額は。

答 学校教育課長（大城哲夫）・
滞納者九二名、金額四三〇四万二〇〇〇円。

観光の振興について

今回の一般質問の状況

[○]は今回掲載された質問です

金城 弘 議員	P-5	吉山 盛次郎 議員	P-7
○簡易ハウスについて ○県道104号線について		○指定管理者制度について ○人材育成について ○垂川(タルガワ)の架橋について	
植田 良介 議員	P-5	糸数 昭 議員	P-8
○団体補助金の交付について 平和行政について		○山田、真栄田生活環境保全林整備事業について	
當山 君子 議員	P-6	仲田 豊 議員	P-9
○奨学資金貸与について ○観光の振興について ○農林水産業の振興について		○名嘉真地区の橋梁について ○宝くじ収益金の活用について	
喜納 正誠 議員		山城 郁夫 議員	P-9
観光振興について 沖縄県のカジノ導入について		○農道整備について ○環境整備について	
長浜 善巳 議員	P-7	山内 鈴子 議員	P-10
○投票率の向上対策について ○ホームページの利用状況について ○公共施設の建設のあり方について		○環境美化活動について ○高齢者への援助策について 不妊治療助成への取り組みについて	

議会会議録は議会事務局、各市公民館でご覧いただけます。また、村ホームページ（会議録）からも検索できます。

一般質問

第4回恩納村議会定例会 平成19年6月13日・14日

金城 弘議員

金城 弘

建安集

村民の生活道路として利用しているだけに、拡張工事に関する進捗状況についてお伺いします。

北部振興策による北部地区園芸農業活性化事業の予算が打ち切られました。農家の方から、その需要は高いものという意見があります。村独自

の事業、国の高率補助などのメニューがあれば考えを求めるといふ意見があつたが、林野省は

質 金城 弘
立看板を設置し事業概要を
村民のための後押しとしてど
す。

県道一〇四号線について

村単事業としては困難である
状況です。栽培目標をしつかり
持つた方に関しては強い農業づ
くり交付金というのがあります。
質 金城 弘

農振協が中心となつて、整
合性を取りながら、二十年度
の予算に農家の声を反映させ
ていただきたい。

答 建設課長（奥間政勝）のよう考へてゐるのか。
事業概要については、工事請負契約が済んだ後に工事区間等々の看板の設置はやると考へてます。

田代の相手金について

題 植田良介 について

田代の相手金について

奨学資金貸与について

質 植田良介
純粹にその団体の利益のみを追求するような事業もある。その基準を持たないとダメじやないか。
答 教育長（西銘宜寿）
趣旨に沿うように検討したい。

答 学校教育課長（大城哲夫）	年二回督促状の送付や電話での督励、家庭訪問の実施等行っております。
質 當山君子	今後の措置どう対応されるか。

観光の振興について

答 滞納金の徴収方法どう対応されたか。

答 学校教育課長（大城哲夫）
年二回督促状の送付や電話での督励、家庭訪問の実施等行つております。

質 當山君子
今後の措置どう対応されるか。

答 学校教育課長（大城哲夫）
督促状や電話督励、家庭訪問の回数を多くし、根気強い取り組みと今年は収納に力を入れたい。

員 できれば良いと思つています。
山城 郁夫

危険性が増していることを実感している。生活環境道路、村道に格上げできないか、関係課と協議を図り効果的な方法を考えていきたい。

質 山城郁夫

保育所の施設内道路として整備する方法は無いか。

答 福祉健康課長(平良幸夫)

整備は必要とthoughtています。

ただ施設内道路として整備は無理があり、村道として整備

環境美化活動について

山内
鈴子議員

転落防止柵は区の方で設置する。それ以上の対策が必要なときは再度、区と調整していきたい。

うんなナビー生家跡地の横
を通る生活排水路が目隠しも
無く環境的に悪い。歴史の地と
して周辺の環境整備には気配
りをしていただきたい。整備す
る考えは無いか。

質 山城郁夫

環境整備について

集めてどういうメニューがいいのかを決めて、いいメニューがあれば次年度の事業としてやっていける予算であればやつていく。

山城 郁夫議員 質 農道整備について

農道整備について

質 山城郁夫

役場の下から恩納
抜ける農道は、幅員が

定をして整備した方が最善と
いう答弁でした。

遊歩道の中で一部の部分がそ

答 農林水産課長（長嶺 勇）
人がすれ違う七五センチぐら
い以上ということで、保安林を
大事にしながら遊歩道造つてい
くということで、現状の幅で充
分と思っています。

質 級数 昭

大人が歩けない、これでいい
のか村長に伺います。

答 村長（志喜屋室文康）

地域の方々が家族ぐるみで散策できるよう、保全については、年三四回程度地元の方々に委託管理していただきます。

現状は清掃もされてなくモククマオウやアダン、その他の樹木で過密な状態にあり自然に触れ合う遊歩道になつてないと思いますが。

質系昭

うだと考へております。その部

緊急通報システム事業を実施お
ります。給付を受けたり、サービ
スを利用する場合は条件がござ
いますのでご理解いただきたい。

宝くじ収益金の活用について

基本計画ができて10年 博物館の新たな運営の方向性を考える

追跡

この間、博物館の運営や新たな展開、方向性については、たびたび質疑がおこなわれ、その都度、行政は「検討したい」と答弁してきました。その後どうなったのか追跡取材しました。

(記事担当 長浜)

平成18年3月 定例議会本会議	
質問	博物館の方向性について予算的な中身が見えてこないが、新年度に向けて検討されないのか。
村長答弁	まだ、教育長部局と話し合いをしておりません。新年度からしっかりと検討していく。

平成17年12月 定例議会一般質問	
質問	博物館の方向性、来年度に向けて関係者を集めて検討される考えはありませんか。
村長答弁	次年度、教育長と調整し、会議が開けるか前向きに検討したい。

平成18年9月 定例議会決算特別委員会	
質問	博物館の活用のあり方を全般的に考えていただきたい。
社会教育課長答弁	教育委員、社会教育委員、博物館運営委員で有効活用を検討したい。



今回の取材で教育長に聞きました!

長浜 検討されたのですか?

教育長 運営委員会で2回検討しました。

長浜 運営方向はでましたか?

教育長 博物館法で位置づけられていますから、村直営ということになります。現行どおりの運営が望ましいということです。

長浜 新たな活用方法など、活性化する手立てを考えていますか?

教育長 村の歴史や文化、観察会、押し花づくりをします。また、伝統芸能やコンサートの定期開催など、子どもから大人まで参加できるプログラムの充実を図っていきたいと考えています。

編集後記



議員有志を誇り、うんなまつりの準備作業に参加しました。猛暑の中、草刈に汗を流しまつりの準備の大変さを実感しました。実行委員会のみなさんを中心多くの方々がボランティアでまつりの成功を支えてきたことが、とても大切に思いました。なれてくると、当たり前のようになってしまった。考え方を根底から変えて、今後、四役会議や課長会、ワーキングチームによる検討をしていきたい。

又吉 貢

○発行：恩納村議会

住所：沖縄県国頭郡恩納村字恩納2451番地

○編集：議会広報委員会

電話 (098) 966-1199

メールアドレス:gikai@vil.onna.okinawa.jp